

Forfait internet expiré, mégas lé kèdèèè...

Méopopò gòrò l'òmòtò: kè mégas akpòtò an ròndòvòvòtò fòrò fòròtò

*909*2#

ACEP 33000k 1.000k *1.000k

1000k 1.000k 1.000k

1000k 1.000k 1.000k

1000k 1.000k 1.000k



PURS



L'espoir est permis dans les Savanes ^{P5}

WARAA

Les Vainqueurs

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 07 DECEMBRE 2023 N° 447 - Prix 250 F CFA

PDC/Commune du Golfe 2



La contribution des bailleurs de fonds ^{P6}

CETEF-LOME

La 18^e foire se poursuit jusqu'au 10 décembre ^{P4}

Élections à venir



UNIR dans les starting blocks
Quid de l'opposition? ^{P3}

Découpage électoral



Ces critères qui participent à la sincérité et à la crédibilité du scrutin ^{P4}

L'actualité continue sur le www.waraa-info.tg

Journée internationale des volontaires L'ANVT-Kara a organisé une caravane

L'Agence Nationale du Volontariat au Togo (ANVT) a organisé une caravane ce 30 novembre 2023 à Kara. Cette activité s'inscrit dans le cadre de la célébration de la journée internationale

des volontaires du 5 décembre dernier. Le thème retenu cette année est : « **Et si tout le monde le faisait** » mettant l'accent sur le pouvoir de l'action collective, et appelant à

mutualiser les efforts pour relever les défis du monde actuel.

Organisée avec l'appui de ses partenaires privilégiés dont France Volontaires Togo, la caravane a sillonné



Miss Togo 2024

Mlle YAO-AMUAMA Nathalie couronnée



La candidate **Mlle YAO-AMUAMA Nathalie** est la nouvelle reine de la beauté togolaise. C'est elle qui a plus séduit le jury à l'issue de la grande finale du concours de beauté Miss Togo, édition 28, tenue le 02 décembre 2023.

Elles étaient au total 27 candidates en

course pour l'obtention de la couronne. A l'issue des premières épreuves, 12 ont été éliminées. Les 15 candidates restantes ont répondu à la question suivante : « **Selon vous, quelle est la clé du succès** ». C'est à l'issue de cette épreuve que la candidate N°27 a été couronnée.

La nouvelle am-

bassadrice de la beauté est âgée de 22 ans. Elle est nantie d'une licence en Chimie. Elle sera appuyée dans sa mission par ses dauphines, notamment Mlle EYOU Angèle Prudence, 1ère Dauphine et Mlle AYITY Enyonam Prudence, 2e dauphine.

WARAA

plusieurs artères de la ville et a eu pour point de chute le Centre Régional de Volontariat (CRV) Kara. « Le premier message véhiculé au cours de la caravane est notre reconnaissance pour tout le travail que les volontaires font pour le développement du pays. Le deuxième est de promouvoir les valeurs du volontariat. C'est ensemble que nous allons construire le Togo et chacun doit donner de son temps et de son savoir-faire pour bâtir le pays » a indiqué le superviseur du Centre Régional de Volontariat (CRV) Kara, Dr BABA

Bamouni Kodjo. Pour sa part, le représentant de France Volontaires, Dr GNAMKE ESO-WÈDEOU, a invité les jeunes à saisir les opportunités offertes par France volontaires.

La cérémonie de lancement de ladite caravane s'est déroulée à la Maison des jeunes. A cette occasion, la carte de la région de la Kara a été localisée sur celle du Togo. Il s'agissait alors d'un acte symbolique pour souligner la nécessité de construire une nation unie. Avant Kara, Dapaong avait déjà accueilli la caravane le 29 novembre 2023.

WARAA

Siège : Derrière EPP Kélégougan
Tél : 90-02-52-45
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr
c/s Casier N° 087. 13 BP152
LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Michel Yao TCHADJA
(alias Ezi Akoma)
Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETARE DE REDACTION

Pamphile S. NUMENYA

REDACTION

EZI Akoma
Razak
Tchaa
Jack Nukunu

INFOGRAPHISTE

Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE

Sans Dieu Rien

Tirage : 3.000 Exemplaires

Récépissé N° 0471/29/05/13/HAAC

Annonces et pubs
appelez le 90-02-52-45

Retrouvez
vosre Journal
WARAA
Les Vainqueurs
chaque jendi
dans les kiosques

Numéros Utiles

- | | |
|-------------------------------------|--------------------|
| CHU Tokoin : | 22-21-25-01 |
| CHU Campus : | 22-25-77-68 |
| | 22-25-47-39 |
| | 22-25-78-08 |
| Commissariat Central : | 22-21-28-71 |
| Sûreté Nationale : | 22-22-21-21 |
| Pompiers : | 118 ou 22-21-67-06 |
| Gendarmerie (Secours et assistance) | |
| | 172 ou 22-22-21-39 |
| Police secours | 117 |

Élections à venir

UNIR dans les starting blocks Quid de l'opposition ?

Le Président de la République Faure Essozimna Gnassingbé a instruit le gouvernement de prendre sans tarder toutes les mesures pour permettre d'organiser les prochaines élections au plus tard à la fin du premier trimestre de l'année 2024. C'était au cours du conseil des ministres du 25 novembre 2023. Ces élections régionales et législatives doivent être organisées en tenant compte de la persistance des défis sécuritaires pour garantir à tous, candidats, électeurs et citoyens la sécurité nécessaire sur toute l'étendue du territoire national.

A l'issue de ce conseil des ministres, l'opposition a effectué une sortie médiatique le 28 novembre pour indiquer que la période indiquée n'est pas réaliste. Elle dit craindre un vide constitutionnel. « Cette date ne nous paraît pas réaliste au regard de tout ce qu'il y a à faire avant des élections véritablement transparentes et démocratiques », a dit Brigitte Kafui Adjamagbo-Johnson, coordinatrice de la coalition d'opposition Dynamique pour la majorité du peuple (DMP), à nos confrères de l'AFP.

L'opposition et précisément la DMP réclame alors le renouvellement de la Commission Électo-



rale Nationale Indépendante (CENI) ainsi qu'un nouveau découpage électoral pour une représentation équitable des populations. Pour elle, le pouvoir en place doit mener des discussions avec l'opposition afin de faciliter l'acceptation des résultats et faire du Togo un pays véritablement démocratique. Il faut aussi relever que certains partis de l'opposition continuent de remettre en cause le fichier électoral jugé crédible par les experts de l'OIF.

Pendant que l'opposition dans son ensemble continue de s'opposer au processus électoral en cours sans prendre le temps de mener des actions pour séduire son électeur, le parti au pouvoir a déjà entamé son opération de séduction sur le terrain. Plusieurs cadres du parti organisent des activités comme des galas de football, la sensibilisation sur le vaccin contre le cancer du col de l'utérus, assistance des couches défavorisées. A la rentrée scolaire, plusieurs cadres du parti avaient déjà

volé au secours des élèves issus des couches défavorisées avec des fournitures scolaires.

Il faut clairement noter que la DMP et les autres

Liberté provisoire pour Loïc LAWSON et Anani SOSSOU

L'UPF-Togo exprime sa profonde gratitude à toutes les personnalités et organisations

Après plusieurs jours passés à la prison civile de Lomé, les confrères Loïc LAWSON et Anani SOSSOU ont recouvré leur liberté le 1^{er} décembre 2023. Il faut quand-même préciser qu'il s'agit d'une liberté provisoire. Ils étaient détenus à la prison civile de Lomé dans le cadre d'une affaire les opposants au ministre de l'urbanisme Kodzo Adedzé.

Cette libération provisoire est un ouf de soulagement pour la corporation des journalistes togolais. Il faut noter que c'est Loïc LAWSON qui est le président de la section togolaise de l'Union Internationale de la Presse Francophone (UPF-Togo). Cette organi-

partis de l'opposition ne sont pas encore prêts pour les élections régionales et législatives. Ils trouvent alors des alibis pour faire trainer le processus. Parlant du vide constitutionnel qui risque de se faire remarquer, il faut rappeler qu'une disposition de la Constitution qui dit que « les membres de l'Assemblée nationale et du Sénat sortants, par fin de mandat ou dissolution, restent en fonction jusqu'à la prise

de fonction effective de leurs successeurs ». D'ailleurs, le Togo avait déjà connu une situation similaire quand les élections législatives qui devaient se tenir en octobre 2012 ont finalement eu lieu en juillet 2013. Elles avaient été reportées à plusieurs reprises, l'opposition ayant organisé de nombreuses manifestations pour exiger des réformes.

Jack NUKUNU



sation de presse n'a pas manqué d'exprimer sa gratitude à tous les acteurs qui ont œuvré pour cette libération. « L'UPF-Togo exprime sa profonde gratitude à toutes les personnalités et organisations qui, de près ou de loin, ont contribué au dénouement provisoire de cette affaire », lit-on dans le communiqué signé par le vice-président de l'organisation.

En plus des actions menées par les or-

ganisations de presse, la CNDH a joué un rôle déterminant pour la libération de nos confrères. Il faut noter que pour le moment, ce n'est qu'un dénouement provisoire et le souhaite aujourd'hui est l'abandon total des poursuites et charges qui pèsent contre ces deux hommes de médias.

La Rédaction

Découpage électoral

Ces critères qui participent à la sincérité et à la crédibilité du scrutin

Comme d'habitude, les agitations préélectorales ont bel et bien commencé au Togo. C'est ainsi que depuis quelques jours, le débat sur le découpage électoral, en prélude aux élections législatives et régionales, projetées au plus tard à fin mars 2024, est mené avec acuité dans les états-majors des partis politiques et au sein des organisations de la société civile. La véhémence des partis pris se comprend aisément en raison des enjeux politiques et non de ceux scientifiques ou de raisons de la Cité.

Le découpage électoral est en effet un maillon essentiel pour tout scrutin plurinominal car la juste représentativité des différentes sensibilités politiques dans les instances de délibération, ainsi que la crédibilité et la sincérité du processus électoral en dépendent. Fort de ces considérations et sous réserve des lectures politistes à la Machiavel, récitées sans contextualisation, il apparaît nécessaire de clarifier et d'éclairer l'opinion publique sur les critères d'un découpage électoral juste et équitable à l'aune des enjeux politiques togolais.

Les critères démographique et sociogéographique et des réquisits du

découpage électoral seront tour à tour analysés.

1-Du critère démographique

Le découpage électoral consiste à déterminer le nombre, la taille et les limites des circonscriptions électorales. L'on rappellera qu'une circonscription est une division électorale dans laquelle un nombre déterminé de sièges est soumis à élection. Afin de respecter le principe d'égalité des suffrages, il est nécessaire d'assurer l'égalité de la représentation entre les circonscriptions. Cela implique également la nécessité de réviser périodiquement les limites des circonscriptions afin de maintenir l'équilibre des suffrages, compte tenu des mouvements de la population

En démocratie, la représentation des diverses circonscriptions doit, en principe, être proportionnelle en termes du rapport entre le nombre de sièges et le nombre d'électeurs. Tous les citoyens sont ainsi représentés également, quel que soit leur lieu de résidence.

Il faut, à ce niveau, lever l'équivoque et les ambiguïtés entretenues par certains acteurs. L'égalité des circonscriptions est basée sur le rapport

nombre de sièges et nombre d'électeurs. Il ne faudra donc pas confondre l'électorat d'une circonscription à la population résident dans cette circonscription.

L'électorat est déterminé sur la base du recensement électoral alors que la population est l'ensemble des habitants de la circonscription, notamment les électeurs plus ceux qui n'ont pas cette qualité (les mineurs, les étrangers et les per-



sonnes déchues de leurs droits civiques). En conséquence, le ratio électorat-nombre de sièges d'une circonscription ne peut être mathématiquement égal au ratio population-nombre de sièges de cette circonscription.

Les données démographiques à prendre en compte dans le découpage électoral sont celles du recensement électoral et non du recensement général de la population et de l'habitat.

2-Des critères sociogéographiques

L'égalité des circonscriptions peut

être relativisée. Il est de principe, dans plusieurs pays, que l'égalité des électeurs n'est pas le seul critère important de représentation.

D'autres facteurs sont pris en compte pour garantir une représentation non seulement égale mais aussi efficace. Par exemple, l'identité culturelle d'une circonscription, son évolution historique, sa géographie (régions peu

représentativité de tous.

3-De la nécessité de la révision périodique pour le compte du découpage électoral

Les populations évoluent avec le temps. Les résidents ruraux se déplacent vers les régions urbaines et la démographie du pays se transforme. Afin de maintenir l'intégrité électorale et l'égalité des suffrages, il importe de revoir périodiquement le découpage des circonscriptions électorales. Le processus de révision doit se faire à une fréquence raisonnable. Habituellement, la révision se fait tous les 5 à 10 ans.

La révision du découpage électoral offre l'opportunité aux acteurs politiques de renforcer tant l'égalité que l'équité de la représentativité des citoyens au sein des instances délibératives au niveau national et au niveau local.

En somme, et au-delà des débats en cours dans les écuries politiques qui font dire qu'en démocratie, les textes les plus importants sont ceux électoraux, nous devrions certes nous garder des hors-pistes juridiques pour ne pas électriser inutilement la scène politique.

La Rédaction

CETEF-LOME

La 18^e foire se poursuit jusqu'au 10 décembre

La 18^e Foire Internationale de Lomé se poursuit jusqu'au 10 décembre. Ouverte depuis le 22 novembre 2023, elle devait se refermer le 03 décembre dernier. Mais, le ministère Le ministère du commerce, de l'artisanat et de la consommation locale a décidé de la proroger d'une semaine pour « permettre à toute la population de tirer pleinement profit de cette dynamique et de toutes les opportunités. ».

Selon le communiqué rendu par le ministère, la rallonge d'une semaine s'accompagne d'un nouvel ajustement des prix d'entrée. Du lundi au vendredi, le tic-



ket d'entrée est vendu à 300 FCFA et à 500 FCFA les samedi et dimanche. Par ailleurs, l'entrée est désormais gratuite pour les enfants de moins de 10 ans.

Après plusieurs années de suspension suite à la pandémie de

la COVID-19, un engouement particulier est observé à cette 18^e édition. De sources proches du staff d'organisation, les chiffres battent déjà les records des précédentes foires.

WARAA

PURS

L'espoir est permis dans les Savanes

Au cœur de la région des Savanes au nord du Togo, le Programme d'urgence pour le renforcement de la résilience des populations (PURS) cartonne. Il redonne une lueur d'espoir au sein des communautés souvent confrontées aux rigueurs de la nature : pauvreté, manque d'infrastructures socio collectives, menaces terroristes...

Cette initiative gouvernementale déployée stratégiquement dans cette zone du territoire renforce la résilience des habitants face aux défis climatiques et socio-économiques, ouvrant ainsi la voie à un avenir plus rassurant et durable.

Le secteur de l'eau est l'un des plus touchés par le PURS. Grâce aux actions déployées, l'accès des habitants à cette ressource vitale est



en hausse.

Lancé au début de l'année 2022, le Programme a engagé plus de 50 milliards de francs CFA en presque deux ans de mise en œuvre. Les résultats sont tels que 80 000 nouveaux bénéficiaires ont été raccordés à l'eau potable.

Cela a fait progresser le taux de desserte en milieu rural de 64 % en 2021 à 73,5 % en

2022. Le taux de desserte est la proportion de la population qui est desservie en eau potable par rapport à la population totale.

Dans ce secteur qui contribue jusqu'à 40 % au Produit intérieur brut (PIB) national, le PURS a fait aménager plus de 1000 hectares de bas-fonds sur la période indiquée.

Plus de 21000 ton-

Suite à la p 6

HPPPN

Le Togo veut contrer l'inflation

Le Togo, tout comme de nombreux pays dans le monde, fait face à la hausse des prix des produits de première nécessité. Dans la quête de garantir un niveau de vie décent pour tous les citoyens, l'État se mobilise pour maîtriser l'inflation.

Les autorités déploient des efforts considérables pour améliorer la situation économique du pays, et ces ini-

tiatives ont porté leurs fruits au cours du premier trimestre 2023. À fin mai 2023, le taux d'inflation s'est établi à 5,8 %, en baisse par rapport aux 8 % enregistrés un an plus tôt. Cette diminution résulte des diverses actions entreprises par le gouvernement togolais.

%, avec une attention particulière sur le riz paddy, atteignant 171,8 mille tonnes en 2022 contre 165,5 mille tonnes en 2021. Cette légère hausse de la production vivrière a facilité l'approvisionnement des marchés, stabilisant ainsi les prix des produits et contribué à garantir la sécurité alimentaire.

Des mesures fortes pour contrer la vie chère



Les mesures d'exonération ont facilité l'accès à des engrais abordables pour les producteurs. Ceci, combiné à divers projets agricoles, a contribué à une légère augmentation de la production.

En 2022, la production de maïs a atteint 977,3 mille tonnes, une hausse de 5 % par rapport à 2021. La production du mil et du sorgho est de 304,6 mille tonnes en 2021 et 317,9 mille tonnes en 2022. La production rizicole a aussi progressé de 3,8

Le chef de l'État a également pris des mesures significatives pour lutter contre la vie chère. En 2022, dix mesures sociales ont été adoptées, notamment une augmentation de 10 % de la valeur indiciaire des salaires et des pensions de retraite, représentant une enveloppe annuelle de 22,5 milliards de francs CFA.

Une hausse de la subvention pour les engrais, passant de 6 à 7,5 milliards de francs CFA, ainsi qu'une augmentation de la subvention des produits pétroliers, de 30 à 37,8 milliards de francs CFA, ont également été mises en place. Ces initiatives ont contribué à atténuer les effets de l'inflation et à stabiliser l'économie togolaise.

Waraa

La contribution des bailleurs de fonds

Le Conseil municipal de la Commune du Golfe 2 a élaboré, avec l'accompagnement de l'Etat et d'un cabinet d'experts, un Plan de développement communal (PDC). Budgétisé à 5 147 300 000 FCFA et constitué de plusieurs programmes faits de projets, ce plan réalisable sur cinq ans a besoin de contributions privées pour son financement, au-delà de la partition de la mairie elle-même.

Dans la perspective de mobilisation des contributeurs pri-



vés, elle a regroupé les bailleurs de fonds autour d'une table ronde hier 6 décembre 2023 à Lomé. Objectif: convaincre les

bailleurs à y contribuer. « Montrer toutes les opportunités qu'offre la commune du Golfe 2 pour son épaulement, un

Suite à la p 7

L'espoir est permis dans les Savanes

Suite de la p 5

nes d'engrais vivriers ont été distribuées aux producteurs qui ne vivent que des produits de la terre. Mais aussi, ils ont eu accès à des kits d'irrigation. De surcroît, des forages ont été construits dans plusieurs localités de cette région septentrionale pour favoriser l'activité. Par ailleurs, le réseau de pistes rurales s'est amélioré de 15 à 20%.

Les Savanes davantage éclairées

En ce qui concerne l'énergie électrique, avec un taux moyen d'accès à l'électricité estimé à 66 %, l'électrification rurale

a progressé. Le taux moyen fait référence à la proportion de la population ayant accès à l'électricité.

15000 ménages ruraux supplémentaires ont été raccordés à l'électricité dans la région des Savanes grâce au Programme d'urgence pour le renforcement de la résilience des populations (PURS), ce qui a fait passer le taux de desserte de 22 % en 2021 à 27 % en 2022.

La Rédaction

LES N° VERTS DE L'OTR

POUR SIGNALER
TOUT FAIT SUSPECT
VEUILLEZ COMPOSER

N° VERT

8280

Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT
INFORMATION OU CONSEIL
VEUILLEZ COMPOSER LE

N° VERT

8201

Renseignements



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

PHARMACIES DE GARDE 04 Décembre 2023 au 11 Décembre 2023

PHARMACIE ST ANTOINE	96 80 10 07	1048, Avenue de la Libération
PHARMACIE AKOFA	22 21 00 97	Av. Mamani N Danida Amouvié
PHARMACIE BIOVA	70 23 19 23	Bd. HOUPHOUËT - BOIGNY
PHARMACIE ELQIAR	96 80 09 06	Bè Ahligo, près du Marché
PHARMACIE KPEHENOU	70 45 25 03	Boulevard HOUPHOUËT - BOIGNY
PHARMACIE EMMANUEL	90 09 94 03	637, Av. Duisburg Face MIVP/Kodjoviakopé
PHARMACIE ROBERTSON	22 22 28 41	607, Avenue François MITTERRAND Nyékronakpè
PHARMACIE CAMPUS	96 80 08 85	ADEW - Boulevard de la Kara à côté de UTB
PHARMACIE AGEBEGNIGAN	70 20 00 00	Tokoï Ramco - Gbadago, Av. de la Libération, près du PRÉT AMANGER
PHARMACIE PROVIDENCE	91 14 88 88	Bd. Jean Paul 11
PHARMACIE UNIVERS-SANTÉ	93 88 83 31	Bd. GNASSINGBEE Eyadéma, Cité OUA face à l'entrée du CHU-CAMPUS
PHARMACIE AEROPORT	96 51 59 74	Rte de l'Aéroport SITO
PHARMACIE INTERNATIONALE	96 80 09 28	Site Marché de Hédranzawoé 'Assiyéyé', Boulevard du Hèho
PHARMACIE LILAS	93 48 88 12	7, Route de Kégué
PHARMACIE KLOKPE	96 80 10 03	Dernière la Foire Togo 2000
PHARMACIE PHARMACIE 2000	96 37 94 25	BE KPOTÀ près du Marché Dafia
PHARMACIE CHRIST-ROI	97 77 12 31	Kégnomé
PHARMACIE ADIDOGOME	22 50 54 85	Face au camp 2ème RI d'Adidogomé
PHARMACIE SILCE	90 80 26 39	Carrefour Alao Apédikokè Atigangomé
PHARMACIE ACTUELLE	90 61 46 44	Route de Ségbé, Quartier Sagbado - Adidogomé
PHARMACIE SEGBE	92 59 49 35	Ségbé
PHARMACIE DJIDJOLE	93 93 99 27	DJIDJOLE
PHARMACIE ST JOSEPH	96 80 09 65	Bretelle BE KLIKAME
PHARMACIE VIGUEUR	70 44 81 96	Rue 267, AGEALEPEDOGAN, Kilimandjaro
PHARMACIE MILLENAIRE	70 21 31 97	Face réserve de la gendarmerie d'Agbè-Nyivi, sur la route de 50m à 300m du côté Nord
PHARMACIE DIEUDONNE	70 44 84 59	Route de LEO 2000, non loin de FUCEP Agbè-Téïéssou
PHARMACIE OSSAN	70 40 44 25	Carrefour AVEZDI, face Els LALIMOUSINE
PHARMACIE APOLLON	93 50 42 55	Avéddji, Face complexe scolaire Mékafai - Non loin du carrefour des hirondelles
PHARMACIE CLEMENCE	70 19 35 36	Rte de la Cour d'Appel, entre l'Agence CEET Agbè et l'Ecole privée La Source
PHARMACIE ST MICHEL	70 43 30 43	Située à Agbè-Nyivi entre la Brasserie BBet l'espace Télécom
PHARMACIE REGINA PAOIS	70 45 98 58	ADETIKOPE, Rte National NO1 près du bar sous l'Antenne
PHARMACIE LE ROCHER	92 30 06 56	Agbè zongo, sur la route nationale NO1, près du terrain de jeu de golf
PHARMACIE ZONGO	70 49 96 55	Togblékopé carrefour Herrmann entre Orabank et la station Sand Togblékopé
PHARMACIE LAMAIN DE DIEU	93 40 21 21	AGOE ASSIYEYE non loin de l'église des Assemblées de Dieu (Temple Gaillée)
PHARMACIE ALTA	70 08 46 46	AGOE Anonkui Route Mission Tové en face du Centre Culturel Loyda
PHARMACIE DIVINA GRACIA	93 83 91 00	Quartier Agbè-Fiovi, Rond point Cool Catch (ancien carrefour Balara-Bafana)
PHARMACIE ESPACE VIE	99 85 89 07	Agbè Logopé, face bar Plaisir 2003
PHARMACIE ZOSSIME	70 46 26 64	AGOE - Zossimé, près du marché
PHARMACIE ST PHILIPPE	90 67 33 24	SANGUERA, Rte Lomé - Kpalimé près de la Station service OANDO
PHARMACIE EVA	92 16 32 32	SANGUERA, Kilikamé, Non loin du T-OIL
PHARMACIE MAUVIYO	70 42 34 64	AGOE-Sogbossito, route de Mission TOVE en face de la station OANDO
PHARMACIE AVEPOZO	93 01 73 51	AVEPOZO Be Kome à côté de la place publique 04 BP: 353 Lomé - Togo

SAVOIR



NEWS

La Première Agence de Presse Privée au Togo

www.savoirnews.net

L'INFO en continu 24H/24

Tél (228) 90 04 19 64 / 91 45 34 50 / 99 35 29 23

E-mails : savoir.news@yahoo.fr /

info@savoirnews.net

La contribution des bailleurs de fonds

Suite de la p 6

meilleur cadre de vie à nos populations et le développement de notre pays (...) Il faut soumettre les résultats aux partenaires techniques et financiers, aux bailleurs, aux organisations qui s'intéressent au développement de notre pays », ainsi justifie la rencontre Dr James Amaglo, le maire de la commune 2.

Assainissement et amélioration des conditions de vie des populations, infrastructures, sécurité, éducation, tels sont les axes d'actions privilégiés par la mairie, qui rassure les bailleurs de fonds éventuels d'un retour certain sur investissement.

« Sur le terrain de l'assainissement, il y a beaucoup d'opportunités que les partenaires techniques et financiers et autres bailleurs de fonds peuvent saisir. Un kilomètre de route autour du marché de Hedzranawoe, quand on investit, le résultat sera instantané.

Ce n'est pas seulement l'amélioration du cadre, mais le retour financier est assuré. Quand on dit que le périmètre de la Foire Togo 2000 est modernisé, c'est une Smart City, ce qui attire du monde. On nous a présenté tantôt un espace de 5 hectares qui va devenir un jardin public et abriter un hôtel 5 étoiles, ça rapporte beaucoup. Il y a aussi le boulevard du Zio, quand on le fait comme cela se doit, cela assainit, attire, les structures économiques vont s'y installer et on a très vite un re-

tour sur investissement », assure le maire James Amaglo.

La majeure partie du budget du PDC, 5 147 300 000 FCFA, sera mobilisée par la mairie elle-même. « Nous avons été réalistes, modestes, sincères, pas trop ambitieux (...) Mais avec votre soutien, votre accompagnement, nous pouvons rêver mieux. Et nous voulons comp-

le problème de développement du secteur économique, le mauvais état des marchés, à l'assainissement marqué par l'insuffisance ou le mauvais entretien des infrastructures existantes, à l'accès aux services sociaux de base, entre autres.

Des problématiques capitalisées en atouts ou défis à relever par la commune.



ter sur vous ce matin pour pouvoir aller au-delà de ce montant », en a appelé Mazna Adjana, Directeur de la Planification et du Développement de la commune du Golfe 2, suite à la présentation du PDC qui, au-delà de séduire l'assistance, a tout de même fait l'objet d'apports ou suggestions pour son amélioration.

Dans l'élaboration du PDC, il a été identifié un certain nombre de problématiques liées à la cohabitation technique, à l'aménagement de l'espace communal caractérisé par la faible maîtrise des réserves administratives, la faible application des stratégies d'aménagement, l'encombrement des voies,

De la présentation des grands traits du PDC par Mazna Adjana, l'on retiendra que le PDC est assis sur un socle à trois grands axes stratégiques de développement respectivement intitulés « Renforcement des infrastructures marchandes, culturelles, sportives et promotion du développement de l'économie locale », « Amélioration du cadre de vie, de la qualité des services sociaux et du système de protection sociale ainsi que l'inclusion dans la commune » et « Modernisation de l'administration communale, promotion d'une gouvernance saine et un système transparent et efficace de mobilisation et de gestion des ressources locales

» et assortis de programmes et de projets à mettre en œuvre.

L'axe 1 est composé de deux grands programmes dont le premier « Renforcement des infrastructures et promotion des activités commerciales » est subdivisé en trois grands projets. Le premier (projet) est titré « Amélioration et modernisation des infrastructures commerciales », le second « Aménagement des infrastructures de transport » et le troisième « Promotion des activités commerciales ». Ce programme est estimé à 624 millions de FCFA. Le programme 2 intitulé « Développement de l'économie locale » est subdivisé en deux grands projets parmi lesquels « Appui aux initiatives économiques locales pour tous » et « Promotion des activités touristiques, culturelles, artisanales et sportives » et estimé à 1 047 500 000 FCFA.

L'axe 2 est, lui, constitué d'un premier programme intitulé « Assainissement du cadre de vie et protection de l'environnement », subdivisé en trois grands projets dont « Amélioration de la gestion des déchets dans la commune », « Renforcement des capacités des infrastructures pluviales » et « Protection de l'environnement et renforcement de la résilience de la population face aux changements climatiques » et coûte à la commune 1 776 800 000 FCFA ; puis d'un second titré « Renforcement des services sociaux du genre et inclusion sociale », fait de

trois projets dont « Amélioration de l'accès équitable aux soins de santé et à l'eau potable », « Accès facile pour tous à l'éducation de qualité » et « Promotion du genre, inclusion et protection sociale » et estimé à 999 millions de FCFA.

L'axe 3 intitulé « Modernisation de l'administration communale, promotion d'une gouvernance saine et un système transparent et efficace de mobilisation et de gestion des ressources locales » se subdivise en deux programmes dont le premier titré « Modernisation de l'administration communale et promotion du civisme fiscal » est scindé en deux grands projets – « Réforme et modernisation des services communaux » et « Renforcement de la cohésion sociale et de la sécurité et du civisme » – et coûte 766 700 000 FCFA. Le second programme est constitué de deux projets intitulés « Recherche de partenariats et mobilisation des ressources financières » et « Amélioration du système de mobilisation des ressources financières »...

Toutes ces ambitions s'adosent à un rêve des dirigeants de la commune à l'horizon 2032, en faire « un pôle commercial sous-régional de référence où règnent le civisme et la solidarité dans une dynamique de progrès social, de respect de l'environnement et dans la diversité culturelle ».

Cécile S.

Togocom Sponsor Officiel

**Retrouvez-nous à la 18ème
Foire Internationale de Lomé**

18ème
22 NOV
03 DEC
2023
**FOIRE
INTERNATIONALE
DE LOMÉ**
Foire de toutes les opportunités



togocom.tg
Avancez. Pour vous. Pour tous.



Citoyens togolais,

Conducteurs de poids lourds,

Les infrastructures routières sont un patrimoine commun que nous
avons le devoir de protéger.

Les camions en surcharge détruisent précocement les routes.

Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la
route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin
; c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes.

**Ensemble, combattons le phénomène de la
surcharge sur nos routes.**

Message de la Société Autonome de Financement
de l'Entretien Routier (SAFER)